

- |                                                                                     |
|-------------------------------------------------------------------------------------|
| <input type="radio"/> Genehmigung steht noch aus<br><input type="radio"/> genehmigt |
|-------------------------------------------------------------------------------------|

*Protokollverteiler: Schreibe eine E-Mail mit deiner gewünschten Empfangsadresse an [stura-protokolle-on@stura.uni-freiburg.de](mailto:stura-protokolle-on@stura.uni-freiburg.de) und folge den Anweisungen, um dich in den Protokollverteiler einzutragen.*

**Anwesende Vertreter\*innen:** Fabian Schwamb (Altphilologie), Christian Kröper (Anglistik), Martin Renger (Archäologie und Altertumswissenschaften), Ute Hoffmann (Biologie), Rebecca Leins (EZW), Christoph Buck (Forst-Hydro-Umwelt), Valentina Escherich (Geschichte), Rebecca Knecht (Globale Religions- und Kulturwissenschaft), Lucas Militello (Kunstgeschichte), Thomas Seyfried (Mathematik), Jonathan Sorge (Medizin), Jona Winkel (Politik), David Hiss (Psychologie), Jonathan Kirschke-Biller (Rechtswissenschaften), Moritz Lahr (Soziologie), Kevin Hättig (TF), Benjamin Reiß (Theologie), Louisa Lippl (Wirtschaftswissenschaften), Milena Stegner (Initiative CampusGrün), Nils Lange (Initiative Juso-HSG), Aljoscha Hartmann (Initiative Linke SDS), Andreas Steffen (Initiative Menschenrechte für die Poolkatze), Martina Schäfer (Initiative OFaMed)

**Gäste:** Charlotte Langeld, Mathieu Pinger (Psychologie), Damian Domke (Archäologie), Christoph Jechte (Archäologie), Mareike Michaelis (Archäologie), Sina Elbers (Geschichte).

## Tagesordnung

### TOP 0 Formalia

- 1) Feststellung der Beschlussfähigkeit
- 2) Genehmigung des Protokolls
- 3) Vorschläge zur TO

### TOP 1 Berichte

- 1) Vorstandsbericht
- 2) KOT

### TOP 2 Unterstützung der Demonstration gegen rassistische Zustände (Eilantrag)

### TOP 3 Finanzanträge

- 1) KOT
- 2) Fzs und diverse Studierendenschaften: Symposium zu Wissenschaftskritik
- 3) Archäologische Wissenschaften: Exkursion

### TOP 4 Cover der aktuellen berta

### TOP 5 Protokollverteiler des StuRas

### TOP 6 Abstimmungen

### TOP 7 Bewerbungen

- 1) Julian Zimmer (Wahlprüfungsausschuss; Stellvertreter) (Eilantrag)
- 2) Beke Thran (Wahlprüfungsausschuss) (Eilantrag)

### TOP 8 Begrifflichkeiten der Forderungen an das Rektorat bzgl. SiG

### TOP 9 Logo der VS

### TOP 10 Termine und Sonstiges

---

## TOP 0 Formalia

### 1) Feststellung der Beschlussfähigkeit

Der StuRa ist mit 22 Mitgliedern beschlussfähig.

### 2) Genehmigung des Protokolls

Keine weiteren Anmerkungen. Das Protokoll ist damit genehmigt.

### 3) Vorschläge zur TO

Die Bewerbung von Julian (Vorstand) für den Wahlausschuss wird als Eilantrag eingebracht.

Es werden keine Vetos eingelegt. Der Antrag wird abgestimmt.

Auch die Bewerbung von Beke Thran für den Wahlprüfungsausschuss wird als Eilantrag eingebracht. Sie soll Leonard Frank ersetzen, da dieser auf den Senatslisten kandidiert und seine Bewerbung deshalb zurückziehen muss.

Julian (Vorstand) stellt Beke kurz vor.

Es werden keine Vetos eingelegt.

Der Antrag wird abgestimmt.

TOP 2 „Unterstützung Demonstration gegen rassistische Zustände“ ist ebenfalls ein Eilantrag.

Es werden keine Vetos eingelegt. Der Antrag wird abgestimmt.

Altphilologie: Die Romanistik sollte bitte angeben, wie viele Spendengelder sie eingenommen haben bevor abgestimmt wird.

Der FB Romanistik ist nicht anwesend.

Altphilologie.: Verfahrensantrag auf Vertagung der Abstimmung über den Finanzantrag der Romanistik.

SDS: Formale Gegenrede.

Abstimmung	Ja	Nein	Enth.
Verfahrensantrag auf Vertagung der Abstimmung über den Finanzantrag der Romanistik.	9	1	10

Die Abstimmung wird vertagt.

Juso-HSG: Bitte Finanzanträge vor den Veranstaltungen einbringen.

Jura: Ein weiterer Änderungsantrag zu den Forderung ans Rektorat soll eingebracht werden. Verfahrensantrag auf Vertagung der Abstimmung. (Die Begriffe „neoliberal“ und „Kapitalismus“ sollen gestrichen werden.)

Gegenrede von Altphilologie: Die VV hat sich für diese Begrifflichkeiten ausgesprochen.

Abstimmung	Ja	Nein	Enth.
Verfahrensantrag auf Vertagung der Abstimmung über die Forderung an das Rektorat bzgl. SiG.	1	11	9

Diskussion darüber wird als neuer TOP 8 aufgenommen.

## **TOP 1    Berichte**

### **1)    Vorstandsbericht**

Medizin: Warum brauchen wir zwei Wahlurnen?

SDS: Weil wir FB und I Wahlen getrennt halten müssen. Außerdem fasst eine nicht genug Stimmzettel.

Die Spenden für den Wahlkampf gehen an Kasse e.V. Wenn ihr nicht wisst, wohin, meldet euch beim Finanzer.

### **2)    KOT**

Die erste Aktion des KOTs fand am Wochenende statt. Hintergrund ist die rassistische Berichterstattung der BZ über vermeintliche kriminelle Zustände um den Stühlingerpark.

Die Pressemitteilung wird vorgestellt.

In Zukunft sollen Aktionen auf dem Augustinerplatz stattfinden. „Wir hoffen, dass der KOT bald in aller Munde ist“

## **TOP 2    Unterstützung der Demonstration gegen rassistische Zustände (Eilantrag)**

<http://www.fspolitik.de/wp-content/uploads/2014/01/Eilantrag-der-FHU.pdf>

Der Antrag wird verlesen.

Psychologie: Wurde die BZ um eine Stellungnahme gebeten?

FHU: Ist uns nicht bekannt.

Physik: Mich würde interessieren, was da wirklich berichtet wurde.

FHU: Es ging explizit um nordafrikanische Flüchtlinge.

Präsidium (Leo): Es geht um eine Berichtserie der BZ der letzten zwei Monate, die auf deren Website nachgelesen werden kann.

Eine Artikelsammlung findet sich auf [zustaende.blogspot.de](http://zustaende.blogspot.de)

Gast: Warum ist die Demo so kurzfristig anberaumt, wenn diese Artikel schon seit Monaten erscheinen.

FHU: Die Planung fand erst vor kurzem statt, da sich das Aktionsbündnis erst vor Kurzem gegründet hat.

Ein exemplarischer Artikel der BZ wird diskutiert.

## **TOP 3    Finanzanträge**

### **1)   KOT**

[http://www.fspolitik.de/wp-content/uploads/2014/01/Finanzantrag\\_KOT.pdf](http://www.fspolitik.de/wp-content/uploads/2014/01/Finanzantrag_KOT.pdf)

Der Antrag wird vorgestellt.

Finanzen: Es handelt sich um einen nachgelagerten Finanzantrag, benötigt also eine absolute Mehrheit. Das ganze würde aus dem Unterstützungstopf für politische Gruppen bezahlt werden. Wir haben von 9800 € noch etwa 7000 €.

### **2)   Fzs und diverse Studierendenschaften: Symposium zu Wissenschaftskritik**

[http://www.fspolitik.de/wp-content/uploads/2014/01/Finanzantrag\\_Symposium.pdf](http://www.fspolitik.de/wp-content/uploads/2014/01/Finanzantrag_Symposium.pdf)

Anhang: <http://www.fspolitik.de/wp-content/uploads/2014/01/Anhang-Finanzantrag-Symposium.pdf>

Der Antrag wird vorgestellt.

Finanzen: Der Antrag ist fristgerecht eingegangen: Ein normaler Antrag. Der Antrag ließe sich via Kultur- oder Politiktopf abgerechnet werden. Ich würde das dem Politiktopf zuweisen.

### **3)   Archäologische Wissenschaften: Exkursion**

<http://www.fspolitik.de/wp-content/uploads/2014/01/Finanzantrag-Arch%C3%A4ologie-Exkursionen.pdf>

Der Antrag wird vorgestellt.

Um die 15 Leute fahren mit.

200 € hat der Fachbereich bereits genehmigt.

Es wird einen ganzen Monat gehen.

Psychologie: Wie sieht es mit dem entsprechenden Topf aus?

Finanzen: Das wäre eine kulturelle Gruppenunterstützung. Darin sind noch 3000-4000 € übrig.

6780 € insgesamt.

Archäologie: Wir werden in so viele Museen gehen, da diese keine Kataloge haben und wir anders nicht an das Material herankommen.

Die Antrag wird als Fachbereich eingereicht, weshalb sich das aus dem Sondertopf für Fachbereiche bezahlen ließe. Darin befinden sich noch 11.400 von 15.000 €.

## **TOP 4    Cover der aktuellen *berta***

Presse: Der FB Geschichte hat uns darauf aufmerksam gemacht, dass sich im Kochtopf auf dem aktuellen Cover um Juden handelt. Es handelt sich um ein Missgeschick, das uns furchtbar leidtut.

Politik: Könntet ihr vielleicht die Cover in Zukunft kommentieren?

Presse: Ja.

Geschichte: Ich gehöre zu den Menschen, die den Brief aufgesetzt haben. Wir werden euch keinen

Antisemitismus vor, bitten aber in Zukunft besser zu recherchieren.

Presse: Wir werden im nächsten Blatt darauf eingehen.

Die FHU erklärt sich bereit, die übrigen Exemplare zu verteilen.

Presse: Wenn so etwas noch einmal geschehen sollte, bitte sucht den Weg direkt. Kontaktiert das Pressereferat.

Die Archäologie verteilt nächsten Donnerstag vor der Mensa Rempartstraße.

## **TOP 5 Protokollverteiler des StuRas**

CampusGrün: ich würde gerne weiter die TO per Mail bekommen.

Die AStA-Protokolle werden in Zukunft auch über den Verteiler verschickt. Eine Liste für aktuelle Mailadressen der Fachbereiche und Initiativen wird herumgegeben.

## **TOP 6 Abstimmungen**

<http://www.fspolitik.de/wp-content/uploads/2014/01/Abstimmungsergebnisse-neu1.pdf>

## **TOP 7 Bewerbungen**

### **1) Julian Zimmer (Wahlprüfungsausschuss; Stellvertreter) (Eilantrag)**

Julian ist anwesend und stellt sich vor.

Theologie: Gibt es dafür Geld?

Julian (Vorstand): Für die Senatswahl nicht, bei der Sturawahl gibt's 8 € pro Stunde.

### **2) Beke Thran (Wahlprüfungsausschuss) (Eilantrag)**

Beke ist nicht anwesend und wird von Julian vorgestellt.

## **TOP 8 Begrifflichkeiten der Forderungen an das Rektorat bzgl. SiG**

Jura: Wir stellen den Änderungsantrag, die Begriffe „neoliberal“ und „Kapitalismus“ zu streichen. Der FB weiß, dass sich die VV für diese Wortwahl ausgesprochen wird.

Julian(Vorstand): Begründung?

Jura: Die Formulierung ist überzogen. Grundsätzliche Kapitalismuskritik ist der Forderung nicht dienlich.

[Der Antrag ging leider nicht fristgerecht ein und kann daher nicht abgestimmt werden.]

## **TOP 9 Logo der VS**

Julian(Vorstand): Zehn Logos wurden eingesandt. Wir der StuRa beschlossen, hat der AStA zwei Vorschläge für eine Shortlist ausgewählt. Diese werden ausgearbeitet und dem StuRa zur Abstimmung übergeben.

Die verbleibenden zwei Vorschläge haben beide mehr als 50% Zustimmung im AStA gefunden.  
Die Vorschläge gehen am 17.06. in den StuRa.

## **TOP 10 Termine und Sonstiges**

**In der Pfingstwoche am 11. 06. findet keine StuRa-Sitzung statt.**

Am Wochenende beginnen die Kulturwochen zum 20-jährigen KTS-Jubiläum. Verschiedene Referate der Studierendenvertretung werden dort aktiv beteiligt.

31.05.: Pink Party

04.06.: Infoveranstaltung zur Lehramtsreform, HS 2004, 19 Uhr

16.06.: Bewerbungsfrist für den 16. Juni